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Праздник - это много музыки, песен, 
танцев и гостей

Большая концертная программа была 
предложена жителям города и его гостям 
в каждый из трёх праздничных дней. 
Было много музыки, танцев, песен, ко-
торыми радовали публику творческие 
коллективы Центра культуры, молодёж-
ного центра по интересам «Улей», Ва-
налиннаской школы и приезжие артисты: 
танцевальный и вокальный ансамбли из 
Латвии, таллиннские группы - DeLight, 
Põhja-Tallinn, Regatt. С удовольствием 
приняла публика клоунады, подготов-
ленные специально к Дню рождения го-
рода театром «Другое небо».  

Среди гостей были посол Китая в 
Эстонии Го Сяомэй со своей командой, 
угощавшей силламяэсцев сладостями, 
представители разных структур со своими 
информационными палатками, а также 
организаторов Праздника песни и танца 
Эстонии, передавшие городскому руко-
водству факел, зажжённый в честь этого 
большого всеэстонского мероприятия, о 
чём уже говорилось в предыдущем но-

мере «СВ». Смотрите фотоблок с ме-
роприятий на этой, 2-й и 16-й страни-
цах газеты.  

Кстати, «Улей» подготовил не только 
концертную программу, игры, аттрак-
ционы, мастер-классы, но и традиционное 
и полюбившееся детям и взрослым ме-
роприятие «Прямо в корзину». По его 
итогам победители во всех возрастных 
категориях получили призы. Их вручал 
вместе с мэром Тынисом Калбергом и 

организаторами 
игры - представите-
лями «Улья» эстон-
ский метатель диска, 
олимпийский чем-
пион и чемпион 
мира, трижды при-
знаваемый лучшим 
спортсменом Эсто-
нии Герд Кантер. 
Они же вручили и 
призы участникам 
ночного велопохода, 
проведённого в рам-
ках праздника Алек-
сандром Гущиным.  

Не остались в 
стороне от празд-
ника музей, подго-
товивший также 
большую програм-
му (смотрите 4-ю 

стр.) и национальные общества куль-
туры - русское, украинское и эстонское, 
а также дневной центр «Феникс» (смот-
рите 5-ю стр.). 

Конечно же, перед праздником, во 
время его и после него трудилась большая 
группа людей, чей труд, казалось бы, 
остаётся «за кадром»: составители про-
грамм, распорядители, звукооператоры, 
ведущие, вспомогательные службы, ко-
торые ежедневно оснащали праздник 
оборудованием (ставили сцены, палатки 
и т. д.), а затем демонтировали его, убор-
щики, дежурные, охранники и другие 
работники. Их труд столь же важный и 
нужный, как и труд творческих коллек-
тивов и их руководителей, которые соз-
давали настроение публике, много и 
усердно работали, готовясь к выступле-
ниям, руководителей организаций и об-
щественных структур, отдела образования 
и культуры горуправления. Общими уси-
лиями и при поддержке зрителей, непо-
средственных участников игр, состязаний, 
мастер-классов и других мероприятий 
праздник состоялся и получился, не-
смотря на некоторые происки погоды, 
разнообразным и интересным. Кажется, 
что каждый мог найти на нём занятие 
по душе.  

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото автора  

Продолжаем начатый в предыдущем 
номере «СВ» рассказ о праздновании 
Дней города и моря. Об открытии 
праздника, его детской части и ме-
роприятиях, подготовленных спорт-
комплексом, молодёжным центром 
по интересам «Улей» при технической 
поддержке ESN, а также городской 
библиотекой, мы уже писали. Теперь 
о других составляющих Дня рожде-
ния города. 
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С заседания горсобрания
Отчёт за 2024 год утверждён, принят 
дополнительный бюджет на 2025 год

О бюджете за прошлый  
и нынешний годы 

 
Одним из больших вопросов был во-

прос об утверждении отчёта о хозяй-
ственной деятельности консолидиро-
ванной группы Силламяэ за 2024 год. 
Докладывая по нему на сессии, вице-
мэр Татьяна Иванова отметила, что общий 
объём бюджета 2024 года составил 20 
143 425 евро. В течение года было при-
нято три дополнительных бюджета. Из-
менения в основном были связаны с пе-
рераспределением денежных средств в 
части расходов основной деятельности. 
Экономия по персональным расходам 
направлялась на увеличение плана по 
коммунальным расходам. Доходы основ-
ной деятельности выполнены на 98% в 
сравнении с планом. Расходы основной 
деятельности выполнены на 94,5%, также 
по сравнении с плановыми цифрами. Ре-
зультат основной деятельности составил 
2 649 432 евро. 

Инвестиционная программа выполнена 
на 22%, что составило сумму 772 716 
евро. Были проведены ремонты дорог, 
сделан проект реновации Viru pst, по-
строена новая игровая площадка, отре-
монтированы здание музея, муниципаль-
ные квартиры, группы в детском саду 
«Пяйксеке», выполнены другие работы. 
Несколько пунктов инвестиционной про-
граммы перешли в бюджет 2025 года 
как незавершённое производство. 

Самая большая сумма инвестиционных 
средств была направлена в такие сферы, 
как свободное время и культура, а также 
городское хозяйство. 

Для выполнения инвестиционной про-
граммы город взял кредит в сумме              
1 850 000 евро Возврат основной части 
кредитных обязательств составил               
1 451 399 евро. Кредитная нагрузка на 
конец года составила 45% от общей сум-
мы доходов основной деятельности. 

Исходя из отчёта, консолидированный 
результат составил 857 тысяч евро, что 
меньше результата 2023 года на 424 000 
евро. Влияние на отрицательный резуль-
тат оказала большая сумма амортиза-
ционных начислений. Учитывая то, что 
аккумулированный результат прошлых 
лет составляет 41 483 000 евро, отрица-
тельный результат 2024 года не оказывает 

существенного негативного влияния на 
финансовое положение города. Сумма 
консолидированного баланса составляет 
- 54 839 000 евро, в том числе доля 
города - 43 463 000 евро. 

Отчёт получил положительное за-
ключение аудиторов. Одобрила его и ре-
визионная комиссия, с заключением ко-
торой выступил Араик Карапетян. Отчёт 
утверждён. 

Ещё один вопрос повестки дня касался 
второго дополнительного бюджета го-
рода на 2025 год. Доходы основной дея-
тельности увеличиваются на 83 853 евро, 
расходы основной деятельности - на 97 
650 евро. В расходной части бюджета 
по некоторым позициям расходы воз-
растают, в частности, на организацию 
автобусного движения, по водоснабжению 
(на отвод поверхностных вод в районе 
дома на Мере, 6), в таких сферах, как 
библиотека (средства направляются на 
приобретение стеллажей для книг), куль-
тура (на проведение городских меро-
приятий), школа «Ваналинна» (государст-
венная поддержка проекта Sillamäe 
Vanalinna koolis ja Eesti põhikoolis kaasava 
hariduse rakendamine и на текущие хо-
зяйственные расходы), Силламяэский 
молодёжный центр по интересам «Улей» 
(на хозяйственные расходы). Сокращают-
ся за счёт экономии средств за четыре 
месяца года персональные расходы го-
руправления, Центра культуры, музы-
кальной школы, а также по управлению 
отходами, на отлов бродячих собак, на 
вещательные и издательские услуги.  

Результат основой деятельности (со-
отношение доходов и расходов) сокра-
щается на 13797 евро. На эту же сумму 
уменьшается результат инвестиционной 
деятельности. Бюджет сбалансирован. 

 
О Порядке оказания  

социальных услуг, уставе  
нового объединения  
и вопросах в сфере  
образования 

 
Внесены изменения в постановление 

Городского собрания от 26 апреля 2018 
года «Порядок оказания социальных 
услуг». Изменения касаются использо-
вания средств, выделяемых местным са-
моуправлениям из государственного бюд-
жета на услуги в области психического 
здоровья населения. Если до сих пор 
местным органам власти приходилось 
подавать заявки на финансирование этих 
услуг, то начиная с этого года эти средства 
включены в фонд поддержки местных 
органов власти и дают муниципалитетам 
большую свободу в предоставлении со-
ответствующей поддержки жителям го-
рода. Уточнены и некоторые другие фор-

мулировки в названном постановлении 
Городского собрания. 
Горсобрание приняло Положение 

(устав) нового объединения - Центра 
культуры и школ по интересам - му-
зыкальной и «Улья». Принятый доку-
мент описывает общие положения, цели 
и задачи деятельности, структуру объ-
единения и входящих в него подразде-
лений, определяет общие направления 
учебных программ, обязанности руко-
водства, cобраний, кто является учеником 
и другие важные моменты деятельности 
новой структуры.  
Принято постановление о создании 

системы сбора, обработки информации 
в сфере начального образования и её 
использовании в соответствии с зако-
ном, то есть система предусматривает 
учёт детей дошкольного возраста с целью 
предоставления им образовательных 
услуг. 

 
О камерах  

видеонаблюдения 
 
Рассмотрен вопрос об обработке 

данных, передаваемых камерами ви-
деонаблюдения, принадлежащими го-
роду, установке и обслуживании до-
полнительных комплектов их и за-
ключении договора. Такой договор дей-
ствовал до 31 декабря 2024 года. 6 июня 
2025 года Департамент полиции и по-
гранохраны направил проект изменённого 
договора на согласование. Горуправа счи-
тает целесообразным продолжить со-
трудничество с департаментом. Горсо-
брание дало разрешение на заключение 
договора на обработку данных, переда-
ваемых камерами видеонаблюдения, их 
обслуживание и установку дополнитель-
ных камер в размере, не превышающем 
утверждаемые ежегодными бюджетами 
расходы на эти цели.  

 
Об использовании  

городской недвижимости 
 
Принято несколько решений о пре-

доставлении бесплатного права лич-
ного пользования находящимся в собст-
венности города Силламяэ недвижи-
мым имуществом в пользу Viru elek-
trivõrgud OÜ для прокладки подземного 
кабеля среднего напряжения в соответ-
ствии с планами расположения, которые 
были приложены к каждому из решений, 
касающемуся этого вопроса. Собственник 
недвижимого имущества имеет право 
требовать плату за его содержание. В 
этом случае она исчисляется в порядке, 
предусмотренном законодательством.  

 

Состоявшееся в послед-
ний четверг июня заседа-

ние горсобрания рассмотрело 17 во-
просов, касающихся разных сфер го-
родской жизни: финансов, хозяй-
ственных дел, объединения ряда го-
родских учреждений, передачи права 
пользования городским имуществом 
и других.

(Окончание на 6-й стр.)



4 Силламяэский вестник

Праздники
Силламяэ: мосты, горы, море… 

Прошли тематические 
экскурсии «Мосты и горы», 
беспроигрышная лотерея, 
чайная церемония у само-
вара на углях. Были раз-
влечения для детей. Были 
открыты постоянные и вре-
менные экспозиции. Можно 
было совершить виртуаль-
ный тур в партнёрстве с 
Морским музеем по ледо-
колу «Большой  Тылль». 
Создавал праздничную ат-
мосферу духовой оркестр 
музыкальной школы. Поль-
зовалась большим спросом 
благотворительная ярмарка, 
которая собрала 35 участ-
ников - частных лиц и ор-
ганизаций, прежде всего, 
социальной сферы, пред-
ставивших для продажи бо-
лее тысячи рукотворных ра-
бот, третья часть которых 
была продана в первые дни 
ярмарки. Прошли и другие 
мероприятия. За празднич-
ные дни музей посетили 
около 400 человек.  
Одним из значимых му-

зейных мероприятий стало 
открытие выставки «Сил-
ламяэ: мосты, горы, море». 
О ней подробнее рассказы-
вает куратор выставок му-
зея Александра БОЛЬША-
КОВА. 

- Идея «сборной» вы-
ставки художников не нова 
для Силламяэского музея. 
Её корни уходят в творче-
ское сообщество «Апрель», 
которое долгие годы объ-
единяло местных авторов. 
В этот раз мы вновь ре-
шили собрать художников, 
чьи контакты нам удалось 
найти. Увы, откликнулись 
не все, но  многие  с ра-
достью приняли участие в 
экспозиции. Мы разнообра-
зили её произведениями из 
фондов музея, а также по-
лотнами из частных кол-
лекций, предоставленными 
для временного экспониро-
вания. Впервые к участию 
в подобной выставке мы 
пригласили учеников худо-
жественной школы. Ребя-
та подготовили свои ра-
боты во время летнего пле-

нэра всего за пару недель 
до празднования дня рож-
дения города. Работ было 
много, и не все вошли в экс-
позицию, но мы надеемся, 
что такие совместные вы-
ставки станут традици-
ей. 
Почему мы назвали вы-

ставку «Силламяэ: мосты, 
горы, море»? Помимо гео-
графического названия 
местности, оно несёт в 
себе и более глубокий 
смысл. Мы приглашаем зри-
телей взглянуть на Силла-
мяэ глазами художников, 
найти в работах метафо-
ры и символы. Мост - как 
знак связи поколений, куль-
тур, судеб. Ведь в своё вре-
мя сюда съезжались люди 
со всего Союза, чтобы ра-
ботать  на  заводе и 
строить город. Горы - сим-
вол движения вперёд, пре-
одоления трудностей, 
стремления к развитию, 
несмотря на кризисы и не-
стабильность. Море - это 
не только красота приро-
ды, но и глубина, много-
слойность, свободный дух, 
которыми как раз напол-
нены картины наших ху-
дожников.  
На выставке представ-

лены работы Аалы Гитт, 
Надежды и Дарьи Пополи-
товых, Елены Мельниковой, 
Александра Шаронова , 
Юрия Михайлова, Георгия 
Виноградова, Германа Ер-
шова, Валентина Ткаченко, 
Татьяны Зудиной, Олега 
Высоцкого, Кузи Зверева, 
фотографа Владимира Го-
рохова и десяти учащихся 
художественного отделе-
ния Силламяэского моло-
дёжного центра по инте-
ресам «Улей», которых на-
правляют в мир искусства, 
учат педагоги Ирина Ли-
мина и Игорь Лукьянов. 
Эта выставка - ещё один 
шаг к осмыслению и от-
крытию Силламяэ - города, 
в котором сплетаются ис-
тория, культура и вдохно-
вение. Музей открывал вы-
ставку с участием худож-

Цикл мероприятий, посвящённых Дням города и моря, 
провёл городской музей. 

ников. Они оставили свои 
автографы на большой 
афише о выставке, кото-
рую будем хранить в на-
ших запасниках тоже как 
факт музейной истории. 
Приглашаем силламяэс-

цев и гостей города по-
смотреть выставку. Она 
работает до конца авгу-
ста.  

…Лето - напряжённая 

пора для музея, особенно 
востребованы его гиды для 
проведения экскурсий как 
по самому музею, его те-
матическому парку, так и 
по городу. Силламяэ всё 
больше и больше откры-
вается Эстонии и миру. 

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото Надежды  
ПОПОЛИТОВОЙ 
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Мастеровых людей становится всё больше

Силламяэское русское об-
щество культуры под руко-
водством Татьяны Осепцовой 
на сей раз предложило не-
обычный мастер-класс, ко-
торый любезно согласился 
провести мастер гончарного 
дела Антон Левашов, чья ар-
тель недавно открылась в 
одном из павильонов на про-
менаде. С большим тактом, 
интересно и очень доступно 
рассказывал он желающим 
о гончарном деле, его азах, 
показывал процесс изготов-
ления изделий с помощью 
гончарного круга, отвечал 
на вопросы тех, кто решился 
попробовать под его руко-
водством смастерить какую-
то кружечку, вазочку или 
что-то другое. Поначалу за-
интересованность проявили 
молодые люди и подростки, 
а затем к ним присоедини-

лись люди старшего возрас-
та, с интересом наблюдая, 
что выходит из рук мастера, 
и слушая его пояснения, а 
то и сами решаясь порабо-
тать с глиной и гончарным 
кругом. Мастер оценил это 
и очень хорошо отозвался 
об организации мастер-клас-
са и поблагодарил за при-
глашение провести его. У 
правления русского общества 
культуры и мастера, как он 
называет себя - ремесленни-
ка, есть интерес продолжать 
сотрудничество.  

Украинское общество 
«Водограй» под руковод-
ством Ларисы Житник, офор-
мив свою палатку нацио-
нальными атрибутами и ин-
формационным материалом 
о деятельности своего об-
щества, с удовольствием де-
лилось секретами мастерства 
по изготовлению украшений 
- бус, браслетов. Некоторые 
посетители палатки не про-
сто попробовали что-то спле-
сти из ленточек под руко-
водством Галины Яликовой 
и Натальи Ярызько, но и до-
бились хорошего результаты 
- бусы и браслеты получа-
лись очень красивыми. 

Эстонское общество под 
началом Наташи Кочергиной 
приглашало в свою палатку 
поиграть в настольные игры. 
Желающие нашлись и с усер-
дием трудились над задания-
ми. Впервые делились на 
празднике секретами своего 
мастеретва по изготовлению 
цветов рукодельники днев-
ного центра «Феникс».  

Молодёжный центр по ин-
тересам «Улей» в течение 
двух дней провёл несколько 
мастер-классов. Татьяна Ле-
вичева учила расписывать 
магниты, Любовь Кубекина 

- кожаные мужские портма-
не, Игорь Лукьянов - камни, 
а Татьяна Савченко - созда-
вать рыбки-пожелания.  

Мастеровых людей в Сил-
ламяэ много. Они с большим 
желанием делятся своими 
умениями с другими не толь-
ко в праздники, но и в будни. 
И число тех, кто хотел бы 
научиться чему-то новому, 
тоже растёт. Это доказывают 
и мастер-классы, проведён-
ные в Дни города и моря. 

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото автора 

Мастер-классы, проведение 
которых в последние годы 
практикуется на праздно-
вании Дней города и моря, 
вызывают большой инте-
рес у силламяэсцев и вно-
сят разнообразие в про-
грамму. 
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Отчёт за 2024 год утверждён, 
принят дополнительный 
бюджет на 2025 год

О распределении средств  
и других вопросах 

 
Внесены изменения в постанов-

ление Городского собрания от 27 
марта 2014 года, касающееся Порядка 
выделения средств на софинансирова-
ние проектов начинающих предпри-
нимателей. Изменение изложено в сле-
дующей редакции: максимальный раз-
мер софинансирования составляет 20% 
от общей стоимости проекта, но не 
более 1000 евро.  

В рамках Программы развития го-
рода решено подать заявку в Центр 
инвестиций в окружающую среду на 
поддержку проекта по созданию му-
сороперерабатывающей станции. Об-
щая стоимость проекта - до 2,5 мил-
лиона евро. Самофинансирование опре-

делено суммой до 500 тысяч евро. 
Станцию предполагается построить в 
2026-2027 годах. 
Одобрены уездный План действий 

на 2024-2027 годы по использованию 
средств из Программы поддержки реа-
лизации стратегии развития уезда и 
сама Стратегия развития Ида-Вирумаа 
на 2023-2035 годы. 

В начале заседания горсобрания ру-
ководитель Нарвского отделения по-
лиции Индрек Пюви дал рекомен-
дации о том, как обеспечить безопас-
ность в ходе предвыборной кампании 
и во время выборов в органы мест-
ного самоуправления. Неделя выборов 
в собрания местных самоуправлений, 
напомню, пройдёт 13-19 октября, день 
выборов - 19 октября. 

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА  

(Начало на 3-й стр.)

Горуправление  
благодарит 

 
Горуправление Силламяэ благо-

дарит всех организаторов, партнёров 
и спонсоров Дней города и моря 
2025 года. 

 
Дни города и моря Силламяэ 2025 года 

в очередной раз прошли успешно. И та 
большая радость, которую эти дни принесли 
жителям и гостям города, не возникла сама 
по себе. Эти дни стали результатом со-
вместной работы всех преданных своему 
делу организаторов, сторонников, соавто-
ров, творческих людей и волонтёров. Это 
общий плод усилий, приложенных от всего 
сердца каждым. Благодаря организаторам 
программа Дней города была содержа-
тельной и разнообразной, полной радости, 
музыки, спорта, весёлых мероприятий и 
открытий. 

Большое спасибо всем, кто выступал в 
Дни города и моря, представлял свое ис-
кусство, работал на сцене и за кулисами, 
организовывал различные мероприятия, 
заботился о безопасности и поддерживал 
чистоту и порядок в городе Силламяэ. Бла-
годаря этим людям у нас была возможность 
беззаботно и радостно наслаждаться празд-
ником. Горуправление благодарно всем, 
кто заботится, вносит свой вклад в городские 
дела и верит в наше сообщество. Большое 
спасибо вам за это! 

Мы также благодарим всех жителей и 
гостей Силламяэ за радушие, за активное 
участие в Днях города и моря. Ваши улыбки 
и поддержка придали этим дням настоящий 
смысл, ценность и блеск. 

 
Благодарим организаторов: 
 
Силламяэский детский сад «Руккилилль». 
Силламяэский Центр культуры. 
Силламяэский спортивный комплекс 

«Калев». 
Музей Силламяэ. 
Библиотеку Силламяэ. 
Молодёжь Силламяэ - ESN MTÜ. 
Силламяэский центр по интересам «Улей». 
Ваналиннаскую школу.  
Общественные организации культуры- 
Эстонское общество. 
Русское общество. 
Украинское землячество «Водограй». 
Дневной центр «Феникс». 
Спортивные клубы города Силламяэ. 
Театральную студию Силламяэ «Другое 

небо». 
 
Выражаем благодарность своим 

партнёрам и сторонникам: 
 
Посольству Китайской Народной Рес-

публики. 
Министерству обороны и союзническим 

войскам НАТО. 
Фонду Эстонского музея спорта и Олим-

пийских игр. 
Вице-президенту Эстонского олимпий-

ского комитета (ЕОК) Герду Кантеру. 
Организации «Кайтселийт». 
Ида-Вируской центральной больнице. 
Охранной фирме Forus Security. 
АО «МЕКЕ Силламяэ». 
Филиалу Mariine Auto в Нарве. 
Предприятию AQUAPHOR INTERNA-

TIONAL OÜ. 

Силламяэское Городское  
управление

Служение книге 
 и людям

Здесь проходят мастер-классы по 
изготовлению поделок, организуются 
фотовыставки и экспонируются работы 
художников-любителей, а также ма-
стеров рукоделия, выступают с моно-

спектаклями артисты и читают свои 
стихи поэты, звучат песни бардов, 
проходят викторины. Библиотека стала 
центром интеллектуального досуга го-
рожан. Но, конечно, в приоритете - 
приобщение детей и взрослых к чте-
нию.  

В 2021 году президент ЭР Керсти 
Кальюлайд наградила Эльвиру Сидо-
рову орденом Белой звезды V степени 
за популяризацию эстонской литера-
туры и культуры, а в 2023 году Эльвире 
Сидоровой было присвоено звание 
Почётного гражданина города Силла-
мяэ. 

На днях Эльвира Ивановна завер-
шила свой трудовой путь - ушла на 
заслуженный отдых. Коллектив биб-
лиотеки сказал в адрес своего много-
летнего руководителя немало тёплых 
слов. 

 
- Эльвира Ивановна, после окон-

чания Ленинградского института 
культуры по специальности «биб-
лиотечное дело» Вы работали в го-
родской библиотеке Силламяэ, при-
чём сорок лет - директором. Что 
повлияло на выбор профессии - ро-
дители, учителя и школа, в которой 
Вы учились? 

- С первого по десятый класс учи-
лась в Силламяэ - вначале в школе 
№1, затем - №3. Сколько себя помню, 
в детстве всегда читала, а все биб-
лиотеки были для меня какое-то свя-
щенное место. Очень хороший учитель 
литературы был у нас в 9-10-м классах 
- Дина Алексеевна Колесова. Конечно, 
всё это влияло, выбор профессии был 

За годы, что Эльвира Сидорова ру-
ководила городской библиотекой, 
это муниципальное учреждение 
стало многофункциональным. Дети 
и взрослые приходят сюда не только 
за книгой, но и для общения. 
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моим созревшим решением. После окон-
чания средней школы поступила на за-
очное отделение ленинградского вуза. 
Было интересно учиться в институте - 
мировая литература начиная с античной 
и до современности, история и другие 
гуманитарные предметы. Будучи сту-
денткой, работала с 1973 года в биб-
лиотеке, которая в то время находилась 
в центре города на бывшей улице Ки-
рова, ныне улица Кеск. Училась и в то 
же время на практике осваивала все 
тонкости библиотечного дела. 

- В 2004 году Вы участвовали в 
конкурсе на девиз города и Ваше пред-
ложение было признано лучшим. С 
тех пор звучит известный далеко за 
пределами нашего города слоган: 
«Силламяэ - город свежих морских 
ветров».  

- Да, был объявлен конкурс. Как-то 
возвращалась в автобусе из Таллинна, 
размышляла о конкурсе и мне в голову 
пришло: «Силламяэ - город свежего 
морского ветра». Но один мудрый че-
ловек меня поправил, напомнив, что 
есть книга Ааду Хинта «Берег ветров» 
- классика эстонской литературы. Так в 
первоначальный вариант девиза мной 
была внесена поправка. Словом, смысл 
в том, что Силламяэ - это город на 
берегу и город преобразований.  

- Как удаётся в век интернета и 
гаджетов сохранить интерес горожан 
к посещению библиотеки, к бумажной 
книге? 

- Моё глубокое убеждение, что пе-
чатная книга столько пережила, пере-
живёт и влияние интернета. В детском 
отделе библиотеки есть современные 
компьютеры. Но действует правило - 
сотрудники библиотеки настойчиво про-
сят детей, прежде чем сесть за компью-
тер, почитать книгу.  

Прежнее представление о библиотеке 
сегодня изменилось. Сегодня это не 
только выдача книг, сфера деятельности 
значительно расширилась, стала разно-
образной. Это общемировая тенденция, 
и мы старались следовать этому направ-
лению. Сегодня библиотека - это не ака-
демическая тишина, это жизнь, это бур-
ление. Конечно, перемены произошли 
постепенно, шаг за шагом, а не в один 
день. И что важно отметить, мероприя-
тия для детей и взрослых бесплатные, 
двери для желающих всегда открыты.  

Библиотека выполняет важную со-
циальную функцию. Люди приходят по-
общаться с библиотекарями о каких-то 
новинках в мире книг, а также между 
собой. Например, прошёл в зале биб-
лиотеки моноспектакль артиста Русского 
театра (Südalinna Teater) Сергея Черка-
сова, а люди не расходятся, обсуждают 
выступление актёра. 

- Сколько горожан посещает биб-
лиотеку? 

Каждый год делаем перерегистрацию 
читателей. Сегодня - более четырёх ты-
сяч, то есть наши читатели - треть жи-
телей города. От малышей до людей в 
солидном возрасте.  

- Что изменилось в читательских 
интересах в последние годы? 

- Читатели стали большое внимание 
уделять книгам развлекательного харак-
тера - детективам и любовным романам. 
Популярность этих жанров влияет на 
выбор библиотекой заказов книг для 
пополнения библиотечного фонда. Для 
вдумчивого, серьёзного читателя также 
найдутся новинки, но их доля поменьше. 
Но книги развлекательного характера 
тоже нужны.  

- Особая тема - книги на эстонском 
языке. 

Безусловно, такие книги к нам по-
ступают. Особое внимание уделяем про-
изведениям эстонских авторов, лауреатов 
литературных премий. Но в целом из 
поступлений преобладает русскоязычная 
литература (специфика Силламяэ - боль-
шинство жителей города русскоязычные 
- ред.). 

- Что Вы цените в своих коллегах? 
- Инициативность и активность.  
- Ваш супруг Владимир Сидоров - 

неоднократный победитель в своей 
возрастной группе престижных ве-
логонок, участник международных 
соревнований. Неоднократно при под-
ведении в Силламяэ итогов спортив-
ного года признавался лучшим в но-
минации спортсмен-ветеран. А у Вас 
есть увлечения, например, в спорте? 

- Я являюсь для супруга, образно го-
воря, командой поддержки. Сопровож-
даю его на всех его соревнованиях. Бла-
годаря его увлечению спортом мы по-
бывали во многих уголках Эстонии, а 
также за рубежом. Например, на ны-
нешнее лето весь календарь, куда мы 
поедем, расписан. Недавно вернулись 
из Латвии с международных соревно-
ваний по шоссейным велогонкам. А в 
сентябре супруг примет участие в ве-
ломарафоне в Чехии. Внуку Нилу ис-
полнилось семь лет, он также приобща-
ется к спорту. Живёт он с родителями в 
Норвегии, учится в школе на норвежском 
языке, а когда приезжает к нам, то 
читаем ему книги на русском. 

 *** 
 
Разговор журналиста «СВ» с сотруд-

никами библиотеки Раисой Девятых, 
Ольгой Герасимовой, Светланой Ко-
вальской и Ириной Разгуляевой (приняла 
от Эльвиры Ивановны обязанности ру-
ководителя библиотеки) даёт основание 
сделать вывод о стиле работы Эльвиры 
Сидоровой. Она ответственный, чуткий, 
дипломатичный руководитель. Благодаря 
её организаторским способностям в кол-
лективе была создана атмосфера со-
трудничества, под её руководством было 
интересно работать. Благодаря её ини-
циативам были внедрены современные 
методы работы с учётом технологиче-
ских новшеств, поддерживала она и 
инициативы сотрудников, помогала им 
словом и делом. Поощряла стремление 
сотрудников обогащать свои опыт и зна-
ния - ездить к эстонским коллегам на 
курсы, семинары.  

Эльвира Ивановна тактична, умеет 
понимать собеседника. В её стиле - при-
ходить на работу с улыбкой и создавать 
в команде сотрудников позитивный на-
строй. Никогда не принимает скоропа-
лительных решений, каждое слово об-
думанно. Её знания разносторонни. На-
пример, она не только обстоятельно 
знает библиотечное дело, но и сведуща 
в вопросах законодательства - по этой 
тематике к ней могли обращаться за со-
ветом как сотрудники библиотеки, так 
и читатели. Эльвиру Ивановну можно 
по праву считать современным руково-
дителем и хорошим партнёром. Редакция 
«СВ» благодарит её за многолетнее и 
плодотворное сотрудничество с газетой, 
за умение ценить труд журналистов. 

 
Евгений АШИХМИН 

Фото из личного архива  
Эльвиры Сидоровой 

 и библиотеки 

Библиотека - место встречи и диалога человека и книги. Эльвира Ивановна 
Сидорова помогала таким встречам на протяжении полувека.
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Проекты
Когда имеешь дело с человеком деловым, 
целеустремлённым и ответственным

В прошлогодней октябрьской статье 
в «СВ» Михаил поделился планами пер-
воочередных работ и работ перспектив-
ных, не торопился давать обещания по 
обязательным срокам открытия соци-
альной услуги, ведь предстояло выпол-
нить немалый объём ремонтных работ 
внутри здания, оснастить его необхо-
димым оборудованием, мебелью, раз-
ными приспособлениями, которые тре-
буются для ухода за клиентами, подо-
брать персонал и решить массу других 
вопросов, которые требовали согласо-
ваний с разными департаментами. Но 
всё-таки новый хозяин надеялся, что 
летом 2025 года уже можно будет при-
ступить к реализации услуги. 

Тогда Михаил произвёл впечатление 
не хвастливого и делового человека, ко-
торый понимает, за что взялся, видит 
цель, знает, как идти к её осуществле-
нию, владеет для этого необходимыми 
знаниями, в том числе и в области за-
конодательства. Иногда первые впечат-
ления бывают ошибочными. Здесь - 
другой случай: Михаил подтвердил пла-
ны кропотливым трудом и настойчи-
востью. 

Я снова встретилась с Михаилом на 
территории пока ещё бывшего детского 
дошкольного учреждения и очень по-
разилась объёму выполненных работ. 

Восхитили деловая хватка владельца 
здания, его способность решать не сию-
минутные задачи, а с «заглядкой» вперёд, 
то есть с перспективой на развитие, его 
желание всё сделать не абы как, а доб-
росовестно, чтобы удобно и комфортно 
было тем, кто будет здесь получать услу-
ги, и тем, кто здесь будет работать. Не 
зря, подумалось, трудился новый хозяин 
здания на своей недвижимости и денно 
и нощно. Всё получилось классно, фи-
зические, временные, материальные и 
прочие затраты дали хороший результат. 
Понятно, что дом по уходу - это не пя-
тизвёздочный отель, не больница и даже 
не пансионат, это просто ДОМ.  

Все помещения приведены в порядок, 
стены оштукатурены, покрашены, за-
куплена и установлена новая сантехника 
и другая бытовая техника. В доме чисто, 
свежо, всё расставлено по своим местам, 
необходимое оборудование для обслу-
живания клиентов есть. Просторные и 
хорошо проветриваемые комнаты, в ко-
торых даже при установке четырёх кро-
ватей в каждой абсолютно не тесно. 
Оборудованы кухня-столовая, оснащены 
всем необходимым санузлы, созданы 
уголки для отдыха персонала и клиентов, 
удобно размещено вспомогательное обо-
рудование - всё, как говорит Михаил, с 
учётом современных требований к уч-
реждениям такого типа. Заходи и обжи-
вай. И что ещё немаловажно - террито-
рия, которую можно использовать для 
прогулок, для отдыха. Здесь она без-
опасна, ограждена, много зелени, есть 
веранды, оставшиеся от детского сада, 
где можно укрыться от ветра и дождя, 
скамеечки. Кое-что из старого обору-
дования по причине его амортизации 
(горки-лазалки, песочницы…) предстоит 
снести, но это дело времени. А так на 
территории постоянно поддерживается 
порядок: трава скошена, кусты подре-
заны, нигде никакого хлама - как и долж-
но быть у хорошего хозяина.  

Некоторые работы потребовали не-
сколько большего времени, чем пред-
полагалось, в частности проведение 
аудита по электрике: надо было поменять 
щитовое оборудование, автоматы, осве-
тительные приборы. «После проведения 
всех работ обратились к департаментам 
здоровья, спасательному, сельскохозяй-
ственному и продовольственному, чтобы 
начать заниматься вопросами органи-
зации питания на месте, рассказывает 
Михаил. - Обеды будут доставляться 
сторонней фирмой, которая имеет опыт 
такой работы. Этот оператор, кстати, 
уже давно обслуживает местные учреж-
дения здравоохранения и по уходу. Все 
вопросы по организации питания ре-
шены, сделаны анализы рисков и со-
гласованы с соответствующими струк-
турами». 

В настоящее время готовы оба этажа, 
но поначалу Михаил и его партнёры 
намерены задействовать первый этаж, 
где шесть комнат. В пяти из них по 4 
койко-места для оказания круглосуточ-
ного ухода, одно помещение - одно-
местное (паллиативная комната) для че-
ловека с хроническими заболеваниями. 
На этом этапе, говорит он, нет необхо-
димости что-то улучшать, дополнять, 
всё будет делаться по мере необходи-
мости с учётом интересов и потребно-
стей клиентов. 

Михаил выразил надежду на то, что 
в ближайшее время уже можно будет 
принимать клиентов. Осталось на этом 
этапе, по сути, решить вопрос о смене 
целевого назначения недвижимости. 
Весь пакет документов по объекту готов, 
они дигитализированы и представлены 
в соответствующие структуры на со-
гласование. Как только они вернутся 
обратно, вся документация будет пред-
ставлена в горуправление для вынесения 
решения о смене целевого назначения: 
раньше здание было классифицировано 
как образовательное дошкольное уч-

В октябре прошлого года «Силла-
мяэский вестник» сообщал, что зда-
ние на Харидусе, 23, принадлежавшее 
в недалёком прошлом эстонскому 
детскому саду, обрело нового хозяина. 
Им стал предприниматель Михаил 
Денисов, который при поддержке 
партнёров приобрёл объект и при-
легающую к нему территорию в це-
лях использования под социальные 
нужды - для организации круглосу-
точного ухода за нуждающимися в 
помощи клиентами.
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реждение, сейчас оно приобретает статус 
социального - как дом по уходу. Как и 
во время предыдущей нашей встречи, 
Михаил лестно отозвался о специалистах 
горуправления, которые помогают в ре-
шении проблем, консультируют, конт-
ролируют, подсказывают - нюансов воз-
никает много. 

Разрешение на деятельность от Де-
партамента социального страхования 
получено на основании представленных 
оценок от Департамента здоровья и Спа-
сательного департамента (каждое место, 
каждый закуток этими департаментами 
были осмотрены и оценены с точки зре-

ния противопожарной безопасности и 
исходя из защиты здоровья). 

Практически решены вопросы ком-
плектования персонала и приёма кли-
ентов. «С первого дня после публикаций 
о нас в СМИ, в том числе и в «Силла-
мяэском вестнике», люди стали к нам 
обращаться с вопросами, говорили о 
своём желании воспользоваться услугами 
нашего дома по уходу, - говорит Михаил. 
- Нет опасений, что наш дом не будет 
востребован: в Силламяэ нуждающихся 
в такой услуге очень много, как и нуж-
дающихся в работе, хотя подбор персо-
нала строгий, поскольку к нему есть 

особые требования. Он должен быть 
квалифицированный, обученный и опыт-
ный. На 21 клиента запланировано, со-
гласно требованиям по нагрузке, восемь 
сестёр по уходу. Кандидатуры есть, с 
набором персонала проблем не будет». 
Приятно, что хотя бы некоторые объекты, 
которые продаёт город, попадают в хо-
рошие и трудолюбивые руки. Объём 
сделанного Михаилом Денисовым и его 
партнёрами впечатляет и вызывает боль-
шое уважение. 

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото автора 

Началось строительство 
долгожданной велопешеходной 
дорожки, которая соединит 
Силламяэ и железнодорожную 
станцию Вайвара. Новая до-
рожка должна быть готова к 
концу октября.  

Цель проекта - через развитие 
уездной сети велопешеходных 
дорог создать более удобные и 
безопасные условия для движе-
ния пешеходов и велосипедистов 
на участке Силламяэ - Вайвара, 
включая проезд до станции и 
посёлка Вайвара. 

Как сообщалось ранее, новая 
велопешеходная дорожка пла-
нируется шириной 3 метра, по 

всей длине будет установлено 
освещение, и её общая протя-
жённость составит около трёх 
километров. Запланированы ав-
тобусные остановки и безопас-
ные переходы. У железнодорож-
ной станции появится также 
крытая велопарковка. 

По соглашению, Транспорт-
ный департамент (он же генза-
казчик стройработ) оплатит 80% 
стоимости работ, а самоуправ-
ления Силламяэ и Нарва-Йыэсуу 
- по 10% каждый. Весь проект 
обойдётся более 1 млн евро. 
Срок окончания работ - 27 ок-
тября 2025 года. 

Очень полезна будет новая 

дорожка и для многих 
жителей Силламяэ, 
имеющих свои участки 
в садовых товариществах 
«Конна» и «Ромашка». 
Помимо городского ав-
тобуса, который ходит 
туда с середины мая, у 
них появится также воз-
можность удобно и без-
опасно добираться до 
своих садовых участков 
и по новой велопешеход-
ной дорожке. 
На прошлой неделе 

начались также работы 
на спуске улицы Ивана 
Павлова. 

В результате рекон-
струкции подрежут склон с за-
падной стороны и расширят до-
рогу. Также приподнимут сего-
дняшнюю пешеходную часть, 
немного расширив её, то есть 
будет обустроена удобная и без-
опасная дорожка для движения 
пешеходов и велосипедистов.  

При строительстве восста-
новят старую лестницу наверху 
с западной стороны (со стороны 
«Альмеды»), которая уже мно-
гие десятилетия не использо-
валась из-за её ветхого состоя-
ния. 

В объёмы работ входит и ре-
конструкция перекрестка улиц 
Павлова и Калда, его оборудуют 
современными пешеходными 
переходами, сделают более без-
опасным и проведут благо-
устройство территории. 

Работы ведёт строительная 

фирма OÜ Jõhvi KEK, внёсшая 
лучшее предложение на конкур-
се госпоставки и уже имеющая 
опыт дорожно-строительных ра-
бот в нашем городе. 

Стоимость проекта рекон-
струкции спуска 811 912 евро 
(с НСО), из которых Государст-
венный центр опорных услуг 
(Riigi Tugiteenuste Keskus) про-
финансирует работы в сумме 
около 500 тысяч евро из меры 
поддержки по развитию и строи-
тельству сетей велодорожек 
Ида-Вирумаа. 

Срок окончания работ - 30 
октября 2025 года. Для движения 
дорога закрыта до 30.08.2025 г. 

 
Дмитрий ЛЕТТ,  

заместитель председателя 
комиссии по городскому  
хозяйству горсобрания 

Работы на двух 
объектах начались
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Из официальных источников
Президент снова не провозгласил поправки  

к Закону о церквях и приходах

«Оба закона имеют важную цель. Од-
нако эта цель не будет достигнута, если 
вместе с необходимыми ограничениями 
закон вводит и такие, которые оставляют 
чрезмерные возможности для толкования 
и, в конечном счёте, дают повод для 
многочисленных правовых споров», - 
отметил президент. «Рийгикогу хоть и 
внёс некоторые изменения в текст "За-
кона о внесении изменений в Закон о 
церквях и приходах", но этого недоста-
точно. Он по-прежнему противоречит 
трём статьям Конституции и непропор-
ционально ограничивает свободу объ-
единений и вероисповедания, - пояснил 
глава государства, ссылаясь на проти-
воречие статьям 40, 48 и 11 Конституции. 
- Деятельность по оказанию влияния 
следует предотвращать, но для этого не-
обходимо более точно определить те за-
рубежные связи, которые опасны. В по-
яснительной записке к закону прямо 
сказано, что, помимо урегулирования 
административных отношений, суще-
ствует стремление регулировать также 
учение церкви и религиозные обряды. 
Для борьбы с деятельностью по оказа-
нию влияния имеются иные эффективные 
рычаги, поэтому столь обширное вме-
шательство не требуется. Кроме того, в 
законе понятие "угроза" определено на-
столько широко, что, согласно форму-
лировке закона, достаточно и того, что 
когда-то, десятки лет назад или даже 
ещё раньше, оправдывалось насилие. 
Следовательно, под действие закона под-
падают и такие религиозные объедине-
ния, запрет на связи с которыми явно 
не соответствует цели закона». 

Относительно Закона о внесении из-
менений в Закон о предотвращении от-
мывания денег и финансирования тер-
роризма, а также в Закон о междуна-

родных санкциях глава государства ска-
зал, что при автоматизированной обра-
ботке данных особенно важно создать 
гарантии для защиты персональных дан-
ных. «В данном случае речь идёт о базе 
данных, о которой в пояснительной за-
писке к закону поясняется, что её вход-
ные данные охватывают также полити-
ческие и религиозные убеждения, све-
дения о здоровье и национальность», - 
сказал президент. 

По словам президента Кариса, в слу-
чае такой базы данных нельзя зависеть 
от решения ведомства о том, будет ли 
субъекту объяснено, почему и какие пер-
сональные данные обрабатываются, а 
также в каком объёме это делается. 

«Если отказ от предоставления ин-
формации необходим для выявления и 
предотвращения преступлений, то это 
обосновано. Однако изменённый закон 
позволяет дополнительно ограничивать 
права и по причине, если это мешает 
или наносит ущерб выполнению задач 
Бюро по борьбе с отмыванием денег, 
установленных законом. Предоставление 
такой возможности Бюро по борьбе с 
отмыванием денег чрезмерно ограничи-
вает права личности. Не может быть 
так, что права, упомянутые в Конститу-
ции, можно ограничивать лишь потому, 
что это упрощает работу государствен-
ного учреждения или помогает сэконо-
мить средства», - сказал президент рес-
публики, ссылаясь на противоречие 
статьями 26 и 44 Конституции. 

Поправка к закону дала бы Бюро по 
борьбе с отмыванием денег возможность 
создать на основании 11 государственных 
регистров базу данных для выявления 
закономерностей, указывающих на воз-
можное отмывание денег. Бюро по борьбе 
с отмыванием денег получало бы данные 
из различных регистров в анонимизи-
рованном виде, однако при выявлении 
закономерностей поправка к закону, 
одобренная Рийгикогу, позволила бы 
персонализировать эти данные. 

Кроме того, Бюро по борьбе с отмы-
ванием денег получило бы право ис-
пользовать различные методы анализа 
данных. 

Против Закона о супербазе данных 
выступила канцлер права Юлле Мадизе, 

которая в интервью Vikerraadio заявила, 
что закон может противоречить Консти-
туции, а если президент его провозгласит, 
ей, вероятно, придётся обратиться в Го-
сударственный суд для осуществления 
конституционного надзора. 

Закон о внесении изменений в Закон 
о церквях и приходах Рийгикогу уже 
один раз изменил, поскольку президент 
отказался его провозгласить 24 апреля, 
указав, что ограничение свободы ве-
роисповедания и свободы объединений, 
создаваемое законом, не является про-
порциональным. 

Парламент исключил из закона запрет 
на руководство со стороны находящегося 
в иностранном государстве и имеющего 
существенное влияние лица, так как эта 
формулировка, по оценке президента, 
могла иметь слишком широкое толко-
вание. 

Парламент изменил формулировку 
закона таким образом, что церковь или 
приход не могут на основании своего 
устава быть экономически связанными 
с религиозным центром или руковод-
ством, находящихся за рубежом и кото-
рые представляют угрозу Эстонии. 

Было уточнено, что угроза может воз-
никнуть, когда религиозный центр или 
руководящий орган подстрекает, под-
держивает или финансирует деятель-
ность, направленную на насильственное 
изменение независимости, территори-
альной целостности или конституцион-
ного строя Эстонии. Также, чтобы церкви 
и приходы смогли изменить свои уставы, 
им было дано больше времени. 

В законе также указано, кто может 
служить священнослужителем или быть 
членом правления религиозного объ-
единения в Эстонии. Кроме того, уточ-
няются требования к уставу религиозного 
объединения и создаётся возможность 
покинуть церковь и деятельность, если 
они не соответствуют установленным 
требованиям. Для этого приход или мо-
настырь должны принять новый устав, 
без одобрения руководящего органа церк-
ви, поскольку получение такого одоб-
рения может оказаться нереальным. 

 
ERR

Президент Алар Карис отказался 
провозгласить законы о внесении 
изменений в Закон о церквях и при-
ходах и в Закон о предотвращении 
отмывания денег и финансирования 
терроризма, а также в Закон о меж-
дународных санкциях, поскольку 
они не соответствуют Конституции 
Эстонии.

Уважаемые читатели  
«Силламяэского вестника»! 

 
Редакция газеты уходит  
в коллективный отпуск.  

 
Двери редакции для приёма  
посетителей и подачи рекламы  

откроются 11 августа. 

Следующий номер газеты  
выйдет 28 августа. 

 
Хорошего  продолжения  лета!  

Пусть оно, в конце концов, порадует вас  
теплом ,  солнцем  и  доставит  вам  массу  

летних  удовольствий! 
С уважением, 
редакция «СВ» 
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Спорт
Энели Ефимова - двукратная 

чемпионка Европы 
На прошедшем в Шаморине (Словакия) молодёжном чем-

пионате Европы по плаванию среди спортсменов до 23 лет 
Энели Ефимова завоевала две золотые медали. 

Уроженка Силламяэ была лучшей в финальных заплывах брассом 
- на дистанции 50 метров (30,03 секунды) и 100 метров (1 минута 
и 6,30 секунды). Эстонская спортсменка выступила на молодёжном 
чемпионате континента ещё и на дистанции 200 метров брассом, 
но не смогла выйти в финальный заплыв. 

Энели Ефимова - многократная чемпионка Эстонии, облада-
тельница национальных рекордов, призёр крупнейших междуна-
родных турниров. Участница Олимпийских игр 2020 и 2024 го-
дов. 

Энели Ефимова (первый ряд, вторая слева)  
с участниками сборной Эстонии в Словакии. 

Фото союза плавания 
 
Гость Силламяэ - литовский 

футбол 
В Силламяэ в рамках Дня рождения города прошёл турнир 

DINA Sea Cup с участием юных футболистов четырёх возрастных 
групп. Организатор соревнований - футбольный клуб «Дина» 
(тренеры Николай Тощев и Константин Карин). 

В ряде возрастных категорий турнир стал международным. В 
частности, в возрастной группе ребят 2016 года рождения на поле 
играли Sillamäe JK DINA 16, а также их сверстники из команд 
Utenos 16 и Utenos girls 16 (литовский город Утена), Noova 16 
(Кохтла-Ярве), Peipsi Un.16 (Калласте), Peipsi Un. girls (Калласте) 
и Trans 16 (Нарва). 

Игры проходили по круговой системе, что позволило каждой 
команде проявить себя в серии напряжённых матчей. Футболисты 
из силламяэского клуба «Дина» заслуженно заняли второе место, 
уступив лишь сильной команде Trans 16 из Нарвы, которая стала 
победителем турнира. Почётное третье место у литовской команды 
Utenos girls 16.  

На турнире DINA Sea Cup среди футболистов 2018 года рождения 
участвовали команды Sillamäe JK DINA 18, Trans 18 Narva, Merkuur 
Jn. Lõvid Tartu, Merkuur Jn. Tiigrid Tartu, Noova 18 Ida-Virumaa и 
FCI Tallinn 18. В результате серии матчей по круговой системе 
первое место у силламяэских футболистов, которые продемон-
стрировали отличную игру, второе - у команды Trans 18 Narva, а 
бронза у гостей из столицы - футболистов FCI Tallinn 18. 

Успешно выступили на турнире и команды других возрастных 
групп клуба «Дина».  

Игроки, тренеры и родители выражают благодарность Городскому 
управлению Силламяэ и руководству спортивного комплекса 
«Калев» за всестороннюю поддержку и помощь в организации со-
ревнований. Благодаря таким турнирам футболисты получают воз-
можность расти в мастерстве и радовать зрителей красивой игрой.  

Победители международного турнира в возрастной 
группе 2015 г.р. команда клуба «Дина» и тренеры. 

 
Фото клуба «Дина» 

 
Активный отдых на каникулах 
Спортклуб «Калев» (Sillamäe Spordiklubi Kalev, руководитель 

Евгений Бармотин) провёл летний двухнедельный спортивный 
лагерь. 

К активному отдыху в дни летних каникул приобщились дей-
ствующие в структуре этого клу-
ба секции плавания, баскетбола 
и художественной гимнастики. 
Всего в летнем лагере было 75 
детей в возрасте от восьми до 
15 лет. 

Помимо тренировок в бассей-
не и на других аренах для детей 
были организованы игры, посе-
щения библиотеки и музея и про-
чие мероприятия. Тренерам в 
проведении лагеря, организован-
ного при финансовой поддержке 
города, помогали вожатые Ульяна 
Тамми и Богдана Рыжова. С сен-
тября в клубе «Калев», в котором 
в различных секциях занимается 
около двухсот юных спортсме-
нов, начнётся новый сезон - при-

дут новички и 
продолжат тре-
нировки «вете-
раны». 

Другие 
спортклубы так-
же проводили 
летние лагеря 
при поддержке 
местного само-
управления.  

 
Фото  

спортклуба 
«Калев» 
Подборку 

подготовил 
Евгений 

АШИХМИН
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